

Minister
of Agriculture and
Agri-Food



Ministre
de l'Agriculture et de
l'Agroalimentaire

Ottawa, Canada K1A 0C5

JUN 15 2017

Référence à rappeler : 231592

Monsieur Pat Finnigan, député
Président
Comité permanent de l'agriculture et de l'agroalimentaire
Chambre des Communes
Ottawa (Ontario) K1A 0A6

Monsieur le Député,

Conformément à l'article 109 du Règlement de la Chambre des Communes, j'ai le plaisir de vous présenter la réponse du gouvernement aux recommandations formulées dans le Rapport du Comité permanent de l'agriculture et de l'agroalimentaire : *Prochain cadre stratégique pour l'agriculture*, déposé à la Chambre des Communes le 8 mars 2017.

Le gouvernement remercie les membres du Comité permanent (le Comité) de leur excellent examen du prochain cadre stratégique pour l'agriculture et de la formulation de recommandations à son intention. Le gouvernement tient aussi à remercier les nombreux témoins, y compris les représentants des ministères fédéraux, des groupes de producteurs, des associations industrielles, des groupes de revendication et des représentants d'entreprises, qui se sont présentés devant le Comité. Leurs observations sur le cadre stratégique pour l'agriculture en vigueur et sur les améliorations qui pourraient être apportées au prochain cadre sont à la fois informatives et enrichissantes.

Comme vous le savez, mon mandat comprend la mise en œuvre d'un nouveau cadre stratégique pluriannuel pour l'agriculture pour remplacer Cultivons l'avenir 2, qui prendra fin le 31 mars 2018. Le Rapport arrive à point puisqu'Agriculture et Agroalimentaire Canada collabore actuellement avec les provinces et les territoires à la négociation d'un remplaçant à Cultivons l'avenir 2. Le Rapport et ses recommandations correspondent en grande partie à l'orientation établie dans la *Déclaration de Calgary*, le document d'orientation que les ministres fédéral, provinciaux et territoriaux (FPT) de l'agriculture ont approuvé à l'unanimité en juillet 2016. Les recommandations détaillées seront très utiles dans les négociations sur le prochain cadre stratégique.

Comme on le souligne dans le dernier budget fédéral, on s'attend à ce que le potentiel économique du secteur de l'agriculture et de l'agroalimentaire soit un moteur de l'économie canadienne. Le secteur devrait poursuivre sa croissance suivant l'expansion de la classe moyenne

.../2

des pays en développement, entraînant une hausse de la demande mondiale de produits agricoles canadiens. Le secteur agricole et agroalimentaire canadien peut bénéficier d'un formidable potentiel de croissance s'il profite de l'augmentation de la demande mondiale de diverses denrées. Malgré le bon rendement du secteur et l'émergence de débouchés, la volatilité des prix et les risques demeurent de grands défis.

Le Rapport arrive au bon moment, car les ministres FPT négocient en ce moment l'accord-cadre multilatéral du prochain cadre stratégique, dont on prévoit la ratification durant la conférence annuelle des ministres FPT de l'agriculture, prévue du 19 au 21 juillet 2017. Comme certains éléments de l'accord portant sur les recommandations font l'objet de négociations et ne sont pas encore au point, je ne peux pas vous donner une réponse détaillée à ce moment-ci. En revanche, je serais heureux de demander à des fonctionnaires de comparaître devant le Comité à l'automne pour présenter un résumé complet lorsque les détails seront connus.

Veillez agréer, Monsieur le Député, l'expression de mes sentiments les meilleurs.



Lawrence MacAulay, C.P., député